

# COMBAT OUVRIER

SUPPLEMENT AU MENSUEL

Pour la construction d'un parti ouvrier révolutionnaire  
en Martinique et en Guadeloupe

Pour l'émancipation des peuples de Martinique et de Guadeloupe

Pour la reconstruction de la IV<sup>e</sup> Internationale

0,50 F

MERCREDI 17 NOVEMBRE 1976

BI-HEBDOMADAIRE TROTSKYSTE - PARAIT MERCREDI ET SAMEDI - PRIX: [REDACTED]

## EDITORIAL

### Petites manoeuvres électorales de la majorité

Les élections législatives partielles de dimanche ont donné la victoire à deux candidats de la majorité. Chirac et Tiberi (UDF) ont été élus au premier tour. Dans d'autres circonscriptions, des ballottages vont opposer la majorité aux candidats de la gauche.

La première conclusion possible entre les deux tours, c'est que la majorité a finalement fait bonne figure face à la gauche. Du moins si on s'en tient aux pourcentages obtenus et si on tient compte du fait que la gauche est en période de montée. Pourquoi nous soucier ainsi des scores de la majorité ? Tout simplement parce qu'il n'est pas impossible que les résultats finals de ces élections conduisent Giscard d'Estaing à réviser sa politique en ce qui concerne les élections anticipées.

Si les échecs de la majorité ne sont pas trop catastrophiques face à la montée de la gauche il n'est pas impossible que Giscard, d'accord avec Chirac, juge la situation favorable pour lancer des élections anticipées. En tous cas si la majorité ne perd pas trop de voix, la situation pourrait alors être considérée comme meilleure que ce qu'elle sera dans plus d'un an. Respectueux du suffrage universel - mais tout de même pas au point d'accepter la défaite - la droite "mijoterait", par Giscard interposé, ce coup par surprise.

En tous cas ces péripéties auxquelles est soumis le dit suffrage universel montre à quel point ce n'est pas sur lui que les travailleurs devront compter pour changer leur sort. Comment se lier en effet les mains par un système dont on peut changer les règles en fonction des intérêts de partis pourvu qu'on ait la possibilité de gouverner. Ce n'est d'ailleurs pas la première fois que de telles manipulations ont lieu. Le simple fait du découpage électoral montre à quel point ce suffrage universel est faussé. Car il faut bien plus de voix pour élire un député de gauche qu'un autre de droite.

Les travailleurs ont d'autres moyens de changer leur sort que les élections. Même s'il n'est pas inutile, quand les circonstances le permettent, de participer à cette foire pour faire entendre

(suite au verso)

## ~ SOUFRIERE ~

### QUE PEUT LA RÉUNION DE PARIS?

La fameuse réunion de scientifiques internationaux promise depuis plus de deux mois se déroule en ce moment ... à Paris. Y sont présents des savants ayant participé à la surveillance du volcan ici, d'autres qui n'ont fait que passer et d'autres encore qui n'ont jamais vu le volcan.

On ne peut nier qu'au point de vue scientifique cette réunion ait quelque intérêt. Ce sera d'ailleurs aux savants de tirer des conclusions à ce sujet. On peut en effet concevoir qu'après plusieurs mois d'observations et de travaux, des scientifiques éprouvent le besoin de communiquer les résultats auxquels ils sont parvenus à leurs collègues de tous les pays.

Nous ne voyons rien là que de très normal.

Là où les choses sont présentées de façon abusive, c'est quand l'organe de presse officiel du gouvernement, FR3, tente de définir cette réunion comme quelque chose de décisif. Il s'agirait, aux dires des porte-paroles du pouvoir colonial, de décider dans cette réunion de la suite à donner aux mesures prises jusqu'ici par le préfet de la Guadeloupe dans cette affaire. Ce serait cette conférence, la dernière instance devant laquelle on rendrait un verdict définitif sur le volcan.

FR3 et ses maîtres de la préfecture tentent de nous faire croire que jusqu'ici il

est impossible de se faire une opinion. Or les journalistes de FR3 ont pu comme nous-mêmes se faire une opinion sur la question. Ils ont probablement discuté avec les scientifiques qui se trouvent au Fort-Saint-Charles. Il ressort clairement de ce que disent ces scientifiques, que des erreurs grossières ont été commises, qu'elles ont été reconnues comme telles depuis plus d'un mois. Mais le gouvernement français refuse d'en tenir compte et prolonge artificiellement cette situation dans des buts inavouables, politiques et économiques.

Non, la réunion de Paris n'a rien, ni à décider, ni à évaluer. Les choses sont claires. Nous n'avons pas à juger les savants qui ont fait des erreurs. Mais nous pouvons juger une administration qui a été à la base de l'échafaudage politique conduisant à ces erreurs.

Il faut appeler un chat un chat. Le préfet de la Guadeloupe et son gouvernement ont fait un tort immense aux Guadeloupéens par leur conduite irresponsable. Ils veulent étouffer la vérité pour s'en sortir blancs comme le coton.

Ils veulent s'abriter derrière une réunion de scientifiques internationaux pour éviter leur propre responsabilité dans cette affaire de la Soufrière.

Ils n'y parviendront pas. La vérité finit toujours par triompher.

## MARTINIQUE

### LICENCIEMENTS DANS LE BATIMENT: NON AU BLUFF PATRONAL!

*France-Antilles lance, dans son numéro du 13 novembre, un véritable appel au secours pour les patrons du Bâtiment. Vite! que l'Etat donne de l'argent à la SMET, mais aussi à tous les autres entrepreneurs, sinon les chantiers vont fermer, il y aura des milliers de licenciements, etc....*

*Cela ressemble fort à un chantage de la part du journal patronal. Tous ces cris et ces avertissements ne sont-ils pas une manoeuvre tendant à justifier les licenciements en cours, non seulement à la SMET mais à la SOBAMA et chez MADKAUD? C'est bien ce qu'il nous semble.*

*En tous cas, faillite ou pas, les ouvriers n'ont pas à en faire les frais.*

*Que les entrepreneurs du Bâtiment ouvrent leurs livres de comptes!*

*Que les patrons montrent d'abord les milliards rapatriés en France quand tout allait bien! Qu'ils montrent d'abord les centaines de millions versés en super-salaires aux cadres racistes de leur entreprise! Alors on verra s'il y a vraiment faillite ou non.*

Directeur de publication : M.E.ZOZOR  
Commission Paritaire : N° 51728  
Correspondant du Journal : G. BEAUJOUR  
B. P. 214 P.A.P.  
B. P. 386 F.D.F.  
Ronéo du Journal : Pointe-à-Pitre  
1er supplément au mensuel N°68

## LIBAN

### DES SYRIENS DÉGUIÉS EN "CASQUES VERTS"

Le lundi 15 novembre, commençait le déploiement des forces de sécurité arabes ou casques verts. En fait, ce sont tout simplement les forces armées syriennes stationnées au Liban qui ont été baptisées casques verts, forces auxquelles se sont ajoutés quelques éléments saoudiens ou libyens.

Le rôle de ces casques verts est dit-on de rétablir la paix. En réalité, il s'agit pour les différents chefs d'état arabes de mettre au pas la résistance palestinienne et son alliée, la gauche libanaise. Et, sur ce point là, c'est l'unanimité, du roi Khaled d'Arabie Saoudite au bouillant colonel Khadafi de Libye. Tout ce beau monde considère comme dange-

reux donc inacceptable la présence de militants palestiniens armés sur le territoire libanais. La sale besogne de destruction des forces palestiniennes commencée par la Syrie n'est toujours pas achevée. Il y a toujours des milliers de Palestiniens en armes au Liban. On essaie donc par des moyens détournés de les vaincre, de les désarmer. Et les hauts cris poussés par la droite chrétienne phalangiste ne sont que tromperie destinée à faire croire que la force de paix adopte envers elle la même attitude que vis-à-vis de la gauche et des Palestiniens.

La résistance palestinienne, quant à elle, sait que son salut se trouve dans la lutte, les armes à la main.

## GUADELOUPE

### Grosse-Montagne : en grève illimitée

Depuis le vendredi 12 novembre, nous ouvriers de Grosse-Montagne sommes en grève illimitée. Le motif de cette grève : le refus de Hayot et de Simonet de considérer comme travailleurs permanents 22 des nôtres, qui ont parfois entre 20 et 30 ans d'ancienneté. Nous estimons qu'il s'agit là d'une injustice inqualifiable !

C'est pourquoi nous sommes décidés à tenir jusqu'à satisfaction totale, c'est-à-dire jusqu'à ce que nos 22 camarades soient permanents. Nous avons eu raison d'agir ainsi, nos nombreuses discussions au sein du comité d'entreprise n'ayant rien donné. Le seul langage que comprennent les patrons c'est celui de la force et de la lutte. Nous les utiliseront jusqu'à ce qu'ils cèdent.

## A FR3 MARTINIQUE

PIERRE-CHARLES, MAIRE DE SAINT-PIERRE

CONTRE LES ETRANGERS.

L'émission radio donnant la parole aux maires, révèle parfois de tristes individus, tel le RIBIER du Diamant qui avait insulté un auditeur. C'est aussi l'occasion pour d'autres, tel Pierre-Charles, de montrer leur vrai visage.

PIERRE-CHARLES, ce valet des gros propriétaires fonciers et des colonialistes, s'est empressé de démentir... la présence d'ouvriers des autres îles dans sa commune, estimant que ceux-ci sont la cause du chômage à la Martinique. Va-t-on voir PIERRE-CHARLES installer un barrage électrifié sur les limites du territoire de Saint-Pierre pour empêcher les "étrangers" d'y entrer ? Il semble que ce soit là la conclusion normale d'un élu démagogue à souhait et pensant sans doute aux prochaines municipales, pour flatter un électoral réactionnaire.

## DERNIÈRE HEURE (Mque) GRÈVE A LA SMET

Les ouvriers de la SMET des chantiers Lamentin et Croix du Sud se sont mis en grève le lundi 15, exigeant la garantie du paiement de leur indemnité pour leur licenciement.

Dans l'après-midi une audience fut demandée afin que les patrons de la SMET : COIYDI et CESARI s'expliquent une fois pour toutes.

## CINEMA (Mque) La course à la mort de l'an 2000

En l'an 2000 un dictateur règne sur l'Amérique et l'Asie.

Pour satisfaire son peuple qui vit dans l'irresponsabilité et la passivité la plus totale et qui réclame des jeux pour tromper son ennui, il organise une course à la mort. Cette course rassemble six concurrents dont le plus célèbre et le plus apprécié est Frankenstein, véritable héros national. Le but de la course est de marquer des points en tuant le maximum de personnes durant le trajet avec les bolides équipés spécialement à cet effet. Ce jeu cruel et sadique provoque l'enthousiasme de la foule et des journalistes qui commentent chaque meurtre avec une joie délirante. Cependant un groupe d'insurgés veut tuer le dictateur et en finir avec ce spectacle barbare.

Au travers de cette histoire de politique-fiction, c'est la société actuelle qui est violemment critiquée. Une société où la violence partout présente finit par devenir un mode de vie et un véritable besoin, où la vie humaine n'a plus aucune valeur, où l'on organise des matches de boxe pour le seul plaisir de voir le sang couler. Bref, c'est le spectacle effrayant qu'offre une société tout-à-fait décadente.

Il est dommage que le metteur en scène ait mêlé à sa critique sociale très acide un roman d'amour à l'eau-de-rose qui en affaiblit quelque peu la portée. Cela reste cependant un film à voir.

## PLAN ORSEC :

### Des économies sordides

Se rendant compte que le pont Bellay prévu dans le cadre du plan Orsec pour l'évacuation des élèves de CES et CET de Capesterre lui coûtait trop cher, l'administration préfectorale décida de placer tout simplement quelques buses qui seraient soudées entre elles par une couche de béton. Les enseignants et les parents estimant que ce passage serait impraticable en cas de crue, on modifia tout simplement le plan Orsec. Maintenant, les enfants devront quitter leurs établissements et emprunter un vieux pont désaffecté à côté de celui de la rivière du Pérou. Ce qui signifie qu'ils devront donc circuler sur la route nationale, ce qu'on voulait justement éviter. Qu'à cela ne tienne, on promet de bloquer la circulation, le temps de permettre aux 3000 élèves que comptent le CES et le CET de gagner la zone située après la Grande-Rivière.

Encore une fois, on se rend bien compte que ce qui est essentiel pour la préfecture, ce n'est pas tant la sécurité des enfants mais plutôt les caisses de l'Etat. C'est dommage, qu'on ne pense pas justement à faire des économies quand il s'agit d'acheter des "Mirages" à Dassault!

## EDITORIAL

(suite)

sa voix pour faire un geste politique. Les moyens de lutte des travailleurs sont autrement plus efficaces que tout ce cirque électoral. Une seule grève conduite avec détermination apporte plus aux travailleurs que tous les bulletins de vote qu'ils pourraient déposer dans les urnes.

C'est donc à la lutte contre l'austérité organisée par le gouvernement, contre le chômage, contre la désorganisation économique des Antilles que nous devons croire et nous préparer.

## ERRATUM

Nous avons annoncé par erreur la condamnation de Mr Simonnet à une amende de 2200F pour avoir pollué la rivière Blanche. En réalité, il n'est question pour le moment que de la peine requise contre lui par le procureur : une amende de 2500 F, car le procès a été mis en délibéré et le jugement ne sera rendu que le 1er décembre.

ACHETEZ

LISEZ

COMBAT OUVRIER

MENSUEL N° 68

EN VENTE DANS LES BOUTIQUES